



## 第17回全国産業教育フェア沖縄大会にて

同窓会会长 久保村 昭衛

同窓生の皆様お元気ですか？…

沖縄県にて、平成19年度・第17回全  
国産業教育フェア沖縄大会が「輝く海  
と太陽に集え！作る技術と産業の輪！  
未来への発信！」をキャッチフレーズ

として、平成19年11月23日（金）24日  
(土)の両日にわたり、沖縄県宜野湾市  
の「沖縄コンベンションセンター」を  
中心会場に開催されました。文部科学  
省、沖縄県産業教育振興会等とともに  
(財)産業教育振興中央会は主催者側の  
一つとして大会の実施に協力しまし  
た。常務理事として運営に携わるとと  
もに大会を視察し、参加生徒および大  
会の運営に協力する生徒たちの活動に  
触れることも出来たことなど概要を報  
告します。

大会の一つの総合開会式は、メイン  
会場の沖縄コンベンション劇場棟で開  
催されました。都道府県旗の入場、挨  
拶、祝辞に続き生徒実行委員長の川武  
舞さんが「参加・創造・発信のキーワ  
ンセプトのもと一生懸命に準備をして

きました。皆さんを心から歓迎しま  
す」との挨拶が象徴するように、生  
徒たちの真心で準備した大会が開始さ  
れました。

記念講演は、NHK連続テレビ小説  
「どんど晴れ」のヒロイン、浅倉夏美  
役の比嘉愛未さんが行いました。比嘉  
さんは沖縄県立中部農林高等学校を3  
年前に卒業したばかりですが、講話の  
中で「迷わず努力すれば未来は開ける」  
と後輩の生徒にエールを送りました。

文部科学省・安藤慶明参事官は講話  
の中では比嘉さんの講話中の「もう一度  
生まれてきたときは、やはり農林高校  
に入りたい」と話されたのを捉えて、「  
生徒にとつてあのような言葉が出る  
ようなよい高等学校づくりが非常に大  
切だと、改めて思いました。」と述べ  
ました。

第13回高校生ロボット相撲大会は、  
第2日目、宜野湾市民会館で開催され  
ました。この大会は、高校生がロボッ  
ト政策を通じて技術の基礎・基本を習  
得し、研究意欲の向上と創造性を發揮  
し、ものづくりの楽しさを知ることを  
目的とするもので、全国のブロック大  
会上位入賞32台による勝ち抜き戦で行  
われました。生徒の自作による各ロボ  
ットともそれぞれ工夫を凝らして改良  
し、強そうな「しこ名」をつけての対  
戦はスピードもあり、迫力に富んだ好  
取組の連続でした。会場を回り選手に  
声をかけて激励し、表彰式では産振中  
央会長代理として優勝者に文部科学大  
臣賞状を授与し、功を称えました。

産業教育フェア2007沖縄大会  
は、「ここにちは」と生徒たちの大きな  
挨拶の声が周りの中から掛かる中で盛  
大に開催され、大会も成功裏に終了で  
きた事を評価しています。

近年の科学技術の高度化、国際化や  
情報化の進展より産業構造・社会構造  
が大きく変化する中で、自ら考え、自  
ら判断し、自ら行動できる資質や能力  
を持ち、高度な知識や技術を有するス  
ペシャリストが強く求められている今  
日です。

専門教育には社会との接点やコミュ  
ニケーション能力等の育成、教育の  
「流行」の面と専攻分野の知識・技術  
をしつかり身につける教育の「不易」  
な面の両面の追及が求められていると  
強く感じました。

## 中工の「夢」を語る

本校校長 萩原和夫

久保村会長より標題の原稿を依頼されました。本校に着任して2年目、地味ながら様々な取り組みをしてまいりました。これまで達成したもの、道半ばのものそれぞれあります。その中で、中途退学者の減少が夢と言えるか疑問ですが、取り上げたいと思います。中工に取りましてそれほど深刻で、私の学校経営計画の第1番です。本校で中途退学者を減少させることが生徒を入学させ、学ばせ、卒業させる焦眉の課題になり、いまは道半ばどころか端緒についたばかりの状況です。

中途退学者の減少はあくまで結果であって、中工のすべての教育力が求められる問題です。入学・学校生活・卒業そのときどきの状況を発展させていく必要があります。入学の状況では、中学生や保護者に中工をアピールするため、ホームペーパー・パンフレットなどの広報活動を活発化します。学校生活の状況では、生徒の実態に即した教育課程の改善

や校内組織の充実、老朽化した校舎の整備が必要です。とりわけ校舎の老朽化は都立高校の中で、大きな格差といえます。卒業の状況では、就職進学につながるキャリア教育の推進が大切です。キャリア教育は望ましい職業観を身につけることで、卒業後の進路の定着に重要な役割を果たします。今年度からインターナンシップ（企業体験）を実施しました。少しづつ夢の実現に向けて進化しています。今後とも中途退学者の減少に向けて努力してまいります。どうぞご協力をお願いします。

## 同窓会会報に寄せて

校長 萩原和夫



にこたえる教育カリキュラムの実施が重点となっています。本校ではこれに呼応して、技能習得型インターンシップ（10日間）を初めて夏季休業中に実施します。今年度は機械系企業1名、食品工業系企業2名が参加します。

6月には、学校経営支援センターの「学校経営診断」のヒヤリングがありました。これは学校経営に対する東京都教育委員会が経営上の診断を行うもので、主として中途退学者の取り組みについて報告しました。現在、総合技術科の

コース制の検討や進級規定の見直しを行って、中途退学者の減少に取り組んでいます。

体育祭が水害などで、6年間中止になつていましたが、10月3日再開することになりました。生徒会やPTAの強い希望があり、教職員が準備を進めてきました。今後は体育系の学校行事として位置付けていきます。

引き続き、本校同窓会のご支援をいただきながら、部活動や学校行事を一層活性化させていく所存です。

# 私がなぜ中野工業高校を選んだか

同窓会副会長

3C 新井英光

私が中野工業の前身、都立農産工業に入学したのは、今から60年前の昭和21年(1946年)4月でした。

前年の昭和20年8月に学童疎開先の福島県猪苗代町の奥田屋と云う旅館で、真夏の暑い日、天皇陛下の玉音放送を聴きました、意味が分からずあとから先生に敗戦の事実を聞きました、翌月に米軍の兵士が町に来ました、ジープと兵士のスマートさに圧倒されこんな国と戦つて勝てるはず無いと感じました。一番強く感じた事は指導者の責任と決断です。もし昭和20年7月のポツダム宣言で終戦を決断し受託をしていれば広島・長崎の原爆もソ連の参戦も無かつた訳です。又、昭和19年11月26日に出たカイロ宣言を受託していれば、沖縄戦も東京・大阪の大空襲も無かったのです。当時の状況から連合軍に勝てる戦争ではない事は解っていた筈です。終戦までの軍国

教育から翌年からは民主教育に変わり、戦後教育の現状が有る訳で指導者の役割と決断の責任を大きく感じる訳です。

小学校最後の担任の先生の素晴らしかった事が昨日の様に忘れられません。その方は小川泰と云う先生で私達を小学校を卒業させて故郷の群馬県新田町に帰り、小学校・中学校の校長から新田町の町長に当選されました。小川先生は卒業時に、「日本は戦争に負けて領土も狭くなり、海外からは300万人以上の人々が引き揚げて来ます。日本の国は国土も狭く食料も資源も無い国なので、農業の強化と海外からの資源を加工する技術、すなわち工業力と海外の国々と商いをする商業力を身につければ生きていけない」と強く私は達最後の六年生に話しをされました。20名ほどの卒業生でしたが皆真剣に聞いておりました。

入学してから昔風の先生方も居り、同窓会会長の久保村先輩のように厳しい人に教育され今まで頑張ってこられたと思います。自分の育った時代を振り返り現在を見ると、国も豊かに見えますが食料自給率も40%と低く資源の無い事には変わりなく、少子高齢化で国民の数も少なくなり現在を厳しく見つめて生きて行く事が大切ではないかと思います。

アルバイトは何でもしました。翌年から新制の中学校・高校に変わり現在の都立中野工業高校、工業学科を卒業し大学にも入りましたが、家の事情で続かず家業の手伝いから事業を自分で起こし現在がある訳です。私にはサラリーマンの経験ありませんが、自分で会社を興し経営して行く事も実務で勉強しながら学びました。

卒業時の小学校の先生、中工に入り、同窓会会長の久保村先輩のように戦争で亡くなってしまった父の久保村義典先生の言葉を胸に、自分たちの人生を生き抜いてきました。父の久保村義典先生は、戦争で亡くなってしまった父の久保村義典先生の言葉を胸に、自分たちの人生を生き抜いてきました。

私は、男・女・男・女・男と5人の子供に恵まれ、孫も8人になりましたが、日本の将来を考えると、大変厳しいと感じております、自分の人生を振り返りながら、毎日を過ごしております。

## 平成20年度同窓会定時総会開催される

平成20年6月1日(日)母校被服室に於いて開催されました。会長以下162名(委任状出席132名出席28名及び萩原校長先生、顧問の大賀先生)が出席しました。

開会宣言後、会長の挨拶に続いて規定により会長を議長に選出し、議事が進められた。

1. 平成19年度事業報告の件
2. 平成19年度収支決算報告の件
3. 平成20年度役員改選の件
4. 平成20年度事業計画の件
5. 平成20年度収支予算案の件

各議案の詳細は別紙を参照して下さい。

6. 本年度も・会報を発行する・新入会員を増やす・年会費の納入を呼びかける。

審議終了後ご出席いただいた校長先生、顧問の先生よりご挨拶を頂きました。

## 平成 19 年度事業報告

### 概要

活動目標であった

1. 同窓会会報の発行。  
11月3日に発行する事が出来た。
2. 行事（催し事）。

- (1) 平成 19 年 4 月 7 日 母校入学式 4 名出席 於:母校体育館
- (2) 4 月 22 日 役員会 9 名出席 於:母校音楽室  
同窓会総会資料の発送業務
- (3) 6 月 3 日 19 年度同窓会総会 20 名出席 於:母校音楽室
- (4) 6 月 17 日 役員会 8 名出席 於:野方地域センター  
会報発行の検討、その他
- (5) 7 月 7 日 役員会 9 名出席 於:野方地域センター  
会報発行の検討、その他
- (6) 8 月 19 日 役員会 10 名出席 於:野方地域センター  
会報発行の検討、その他
- (7) 10 月 14 日 役員会 9 名出席 於:野方地域センター  
会報発行の最終検討、その他
- (8) 11 月 3 日 中工祭（卒業生の歩み出展） 於:母校
- (9) 12 月 9 日 役員会 8 名出席 於:野方地域センター  
会報発行に関しての反省会、その他
- (10) 平成 20 年 2 月 9 日 新春交歓会 21 名出席 於:ゲートウェイ
- (11) 3 月 10 日 母校卒業式 3 名出席 於:母校体育館

### 平成 19 年度収支予算案

#### 収入の部

年会費	130000.
寄附金	120000.
入会金	150000.
前期繰越金	580574.
合 計	980574.

#### 支出の部

行事費	150000.	中工祭、新年会、その他
会議費	50000.	総会、役員会、その他
通信費	150000.	各種案内、その他
印刷費	30000.	各種案内状印刷
事務用品費	20000.	
卒業記念品代	60000.	
部活動助成費	50000.	
交際費	20000.	
慶弔費	20000.	
振込み手数料	20000.	
予備費	410574.	
合 計	980574.	

## 平成 20 年度事業計画

### 基本計画

前年度の実行の事業計画を推進したい。

### 事業計画

1. 同窓会会員の親睦を一層深めるためおおいにアピールをする。
2. 同窓会会報の発行。
3. 行事（催し事）。
  - (1) 母校入学式（4月8日）
  - (2) 新会員歓迎会（4月27日）
  - (3) 20年度定時総会（6月1日）
  - (4) 母校体育祭（9月下旬）
  - (5) 母校文化祭（中工祭）（11月3日）卒業生の歩み出展
  - (6) 新春交歓会（新年会）（2月上旬）
  - (7) 母校卒業式（3月上旬）
  - (8) 役員会の随時開催（2ヶ月に1回程度）

### 平成 20 年度収支予算案

#### 収入の部

年会費	200000.
寄附金	150000.
入会金	150000.
前期繰越金	570737.
合 計	1070737.

#### 支出の部

行事費	150000.	中工祭、新春交歓会、その他
会議費	150000.	総会、役員会、新会員歓迎会、その他
通信費	200000.	各種案内、その他
印刷費	30000.	各種案内状印刷
事務用品費	20000.	
卒業記念品代	100000.	
部活動助成費	50000.	
交際費	20000.	
慶弔費	20000.	
振込み手数料	20000.	
予備費	310737.	
合 計	1070737.	



老いは必ず来る  
悔いのない人生を！

3  
F  
齊藤興司

小企業の一員として夢に向かつて努力している姿ほど美しいものはありません。

ある時東国原宮崎県知事の話を聞くチャンスがありました。自分は芸人学生です。勉強する事によって人生を変えることが出来るとの信念で、40歳の時早稲田大学に入り、知事になりご存知のように活躍しています。

終戦の翌年昭和21年4月に中野工業高校併設中学校に入学以来27年3月に高校卒業するまで桃園校舎に6年間お世話になりました。卒業以来早くも半世紀が過ぎ55年の歳月が過ぎ世代も時節も大きく変わりました。当時は食糧難の時代皆が生活難と戦っている時に食品科の名前に魅惑され勇んで入学しました。加工用食品の材料も無く食糧買出しのため休校になる始末で今によき時代にはまったく考えられない事です。狭い校庭でしたが放課後遅くまで野球やテニス・講堂でピンポン・青春を力いっぱいぶつつけ合い、又山岳部のメンバーとして三つ峠や奥多摩の山へ箱根の外輪山への沢登り等楽しい思い出があります。

又同窓会報を読み卒業生の歩みを見ますと厳しい現実の社会で日夜を仕事に取組み家族を大切に頑張っている姿が目に映ります。大企業の一員として、又

- 今のが若い世代の職業に対する偏りや、理観は変わりました。自分の行く道は自分で選ぶ時代です、現実に転職してよかったです、迷っていたら勇気を出して変えるべきとの話を聞いています。

① 若い人へ提言です。

## エンディングノート 死出の旅支度

昭和35年工化卒  
大津幹太郎

最近、年なのが家内ともども新聞の死亡広告欄が気になるようになりました。

又、ボランティア仲間から「病気」や「死」特に人生の工  
ンディングにまつわる種々のお話をするようになりました。

ご同年代の方でご興味ある方もいらっしゃるのではと思  
い一部をご紹介いたします。

○まず病気について家族が悩むのは、

\*不治の病の場合の当人へ告知

\*意識の無い患者にチューブだらけの延命治療は？ 尊厳死

については？

\*末期患者に苦痛を取り除くペインクリニック措置を医師から断られた場合

○そして「死」、必ず訪れるエンディングに対して何を用意すべきでしょうか？

\*自分の人生は満足だったか、生き方、モットーなど

\*遺族への言葉、友人の長年の厚誼に対する感謝の言葉、大切なのはご自分の伴侶や家族、友人に伝えたい最後のメッセージでしよう。

○統いて葬儀に関するもの、特に遺族が慌てふためくのは、\*どんな葬式（そそここ、地味、身内だけ）を本人は希望していたのか？ \*故人の宗教は？ 何派でお寺はどうどこだつたか？ \*故人の死亡についての連絡すべき先のリストは？

\*故人の葬式用写真はどれを？

弔辞は誰が？

\*その他の希望は？ 献体、臓器移植、散骨、墓地の種類、など

○その他はよくある話で遺産相続問題です。死亡すると故人の銀行口座が即座に閉鎖され、支払いに困ることがあり又、生前仲の良かつた兄弟姉妹が険悪な仲になることもあるようです。

以上これ等についてご自分の意見や希望を生前に書きとめておくべきでしょう。

小生は昭和37年に機械科を卒業し小平のタイヤ会社に就職し約38年間勤務してその後関係子会社の経営を任せられ昨年（64歳）全ての役職を退任し永かつた組織人としての生活を終える事が出来、現在は孫のお守りと現役の頃仕事で訪れた海外を中心に国内と自由旅行をする生活を楽しんでいます。

自分が生きて来た時代は現在の社会環境に比べると大変恵まれた時代であったと熟、組織を離れた今考えられる様になりました。しかし現役の頃は組織の中で自分を見失いそうになることも度々あります。その都度中工の先輩や同期生に相談したものです、不思議なもので学校時代はそれ程親しくは無かつた同窓生でも家族の様に本当に頼りになる仲間が周りに居てくれたことに感謝をしたものです。

丁度入社頃は社員は約5000人位でしたが現在は約12万人（内日本人は約3万人位）となりその組織の中で仕事を進める事は個人の力量の範疇を超えた部分が多く

## 組織での大切な事

13 MA 松岳洋治

有り面白くも有り苦心するところです、其の中で自分として最も大切にして来た事は。

「二言、言つたばかりに」

この簡単な言葉です、大概の人

はこんな事は良く分かっている事だと思いますが日々雑多な仕事を進める時間の中で確実に自分の真意を組織の中に伝える事がその組織パワーを最大に發揮出来大きな結果を生む事に成り、伝える事が不十分では残念の結果になってしま

います。組織は人の集まりであり其の織り成す人間模様は縦糸も横糸も大切で一人の社員の転入、転出で職場の雰囲気がガラリと変わることも多々有り大きな組織と言つても各々の人生観、価値観が大切な部分で有り、その意味でも上記の言葉を確実に出来る事が組織人として大切な事と思います。

以上の事を学ばせてもらつたのは担任であつた小林先生が工業経営の授業の中で訥々と教え頂いた事が自分の中で最も大切な教えと今迄大切にしてきました。卒業以来残念ながら小林先生にお会いする事が出来ませんでしたが改めて深謝いたします。

## 継続は力なり

同窓会顧問  
大賀文博

卒業生の  
歩み

10MA(機械課A組)  
昭和34年(1959年)卒  
棚橋一三

「光陰矢のごとし」月日の流れ  
るのは早いものです。昨年、都立  
中野工業高等学校は60周年記念行  
事が終わったところです。歴史に  
重みのある学校で私は18年間勤務  
させていただきました。特に強く  
感じることは同窓会の活動が少し  
控え目であるようです。

高齢化社会に入り、卒業生の皆様は年を召されてきたところであります。自分の孫、曾孫さんとの会話の中で父母、祖父母の高校時代の懐かしさ等が話題にあがり、母校愛も沸いてくるのではないでしょうか。

ところで、私は教職時代、高校は「親友を作る三年間だよ」と、折に触れ言及してきたのです。一例ですが、私が中野工高に赴任する前の学校にて初の担任として送り出した生徒は今年で53歳になります。今でもクラス会を2年に1回開き、クラスの半分の人人が参集してはお互いに話に花を咲かせては明日の活力となつてゐるようです。そこで中

個人情報の大切さが叫ばれる今日で難しい面も多々あるのは否定できないようです。人にはそれぞれの価値観があり、判断力も異なり、十人十色であります。とは言え、中工の学び舎で学んだ同志であって語り合う事は最高の事ではないかと思われます。

そこで、同窓会の役員の方々は忍耐強くボランティア精神を發揮され、会の発展の為に更なる活動に傾注され、継続して行かれるごとを期待して止みません。

なでいくこと  
先生へのお願ひ 就職する学生へ  
の徹底したフォローをお願いしたい。  
い。まず一步社会に踏み出す未知  
の世界へ行く不安感があると想  
う。私もそうだった。それによつ  
て、これから的人生がガラツと変  
わる。生徒に色々な経験をさせて  
印象深い高校3年間にしてほし  
と思います。

平成12年（2000年）に定年退職。その後3年間嘱託勤務し退職。近況 在職中に定年後に人の役にたつボランティアをしたいと思い腹話術の勉強をした。定年後から現在まで老人施設を慰問し芸能ボランティアをしたり、横浜人形の家でガイドボランティアをしている。また芸能ボランティアをするための芸の勉強を種々している。

**生徒達へ** 大学に行くか社会に出るか。これから的人生を決める大事な高校3年間。よくこれらのことを自分で考え、人生の先輩に聞き結論は自分で出す。

各職場でした。

管理や普及の仕事をした。高校時代と違う、まさに社会での経験を

ガスの渋谷営業所を最初に管内事業所を多く転勤し勤務。その間に未普及地区にガスを何万件と引い



卒業後の歩み 昭和34年(1959年)東京ガス入社。入社後東京

## クラス会 便り

昭和35年工化卒

大津幹太郎

### 同窓会講演会について

昭和35年工化B組卒業生43名は、既に5名が亡くなり住所判明者は31名だけとなりました。定年というひとつの節目からか、一時期途絶えていたクラス会が復活、最近は毎年9月中旬に行われ、出席者数も15～18名と名簿者数の50%を越えております。

65歳以降勤めている人は減少してきましたが、なお現役でバリバリと活躍している人もいます。クラス会の話題はまず健康問題、この年代ならどこか悪いのは当たり前、病魔と闘っている人、手術で生延びた人、一病息災、メタボでも元気な人など色々です。そして時には孫自慢、利殖の失敗談、ボランティア活動、そして趣味の話など尽きないようです。ゴルフ部門は活発で隔月に集まりプレーを楽しんでいます。折角の出会いを大事にしたいもの、あと30年ほど名譽幹事を続ける積りです。

母校は中野駅前から現在の野方の地に移り、50年余になります。近年の少子化の影響で、工業学校も例にもれず閉鎖の運命をたどつてゐる学校があります。

母校から第1期生以下1万人に

同窓会では、母校60周年を契機として同窓生による講演会を活動することになりました。同窓生各位の積極的な参加を心からお待ちしております。

今年は12月18日、11時から、母校体育館にて第10期卒業生の池田和司（弁護士、弁理士）さんが快く引き受けてくださり、ご本人の卒業以来の歩みと、裁判員制度について話されます。この制度は明年5月から実施され、国民は等しく参加する義務があります。在校生もあと2、3年すると成人となり、選挙権とともに、この制度の裁判員として選ばれる事があります。今のうちから、「成人になる事」の意義を考えるキッカケになつてく

ださい。

新しい卒業生が巣立つていきました。同窓生が経験したことは、ご重な財産であります。これらの経験を在校生に伝えていくことが、母校への大きな支援になると信じます。同窓生同士でも、仲間の経験は、刺激になり、励みにもなります。生徒を教えてくださつている先生方にも、皆の先輩には、こういう人もいる、「皆一緒に先輩に追いつこう」と生徒を励まして頂いたり、またご父兄の方々が聞いて下されば、それが親子で将来の話をするときの糸口にもなれば幸いです。同窓生各位におかれましては、ご自身で築き上げた財産をこの機会に是非ともご提供ください。講演会は毎年一度行つてゆきます。ご講演ならびにご参加をお願いいたします。

開催時期は、学校行事との関係を見ながら計画していくことを願っています。本行事を年中行事として定着させ、発展していくことを願うものです。「よーし、まかせておけ」と云つて下さる同窓生の方々は同窓会事務局までご一報ください。

### 事務局よりのお願い

同窓会会員の皆様方には益々ご健勝の事とお喜び申し上げます。

同窓会の活動の様子や同窓生同志の情報交換の場として、本会報を発行しております。同窓会活動資金として同窓会「年会費2,000円」の納入をお願い致しており、毎年多くの方々より賛同を戴いておりますが、まだまだ少数です。約9,600名の同窓生の通信費、母校の部活動等の支援に資金が必要です。諸般の事情をご賢察の上、同窓会会員各位におかれましては、

各種お知らせの際同封の振込み票にて「年会費2,000円」を納入して下さる様お願い申し上げます。

現在、住所の追跡調査をしております。同期・クラスに関係無く同窓生の所在が分かる方は事務局までご一報下さる様お願い致します。

#### 問合せ先事務局

〒350-1304 狹山市狭山台2-25-12 田中正二  
Tel 04-2958-4698 Fax 04-2958-9729  
E-mail : NQD06772@nifty.com